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УВАЖАЕМЫЕ НИЖЕГОРОДЦЫ!
Примите искренние поздравления с 

государственным праздником – Днем 
Конституции.

20 лет назад, 12 декабря 1993 г., в 
России состоялись выборы в новые ор-
ганы государственной власти. В ходе 
всенародного голосования принята новая 
Конституция Российской Федерации.

Основной Закон страны направлен на 
укрепление российской государственно-
сти и её международного авторитета. Он 
обеспечивает динамичное развитие госу-
дарства, соблюдение прав и свобод граж-
дан, способствует эффективному реше-
нию экономических и социальных задач. 
По нему мы живем сегодня, по нему стро-
им свое будущее, осознавая, что знание 
и грамотное применение законов – это 
норма цивилизованной жизни и мощный 
импульс для повышения ее качества.

Пусть этот праздник придаст нам уве-
ренность в завтрашнем дне. 

Желаю Вам мира, счастья, добра и 
благополучия.

Губернатор Нижегородской области  В.П. ШАНЦЕВ. 
Председатель ЗС НО  Е.В. ЛЕБЕДЕВ.

Депутат ЗС НО   В.А. АНТИПОВ.
Глава МСУ района  В.И. КОЗЛОВ.

Глава администрации района  С.А. БОЧКАНОВ.

Накануне Дня Накануне Дня 
Героев Отечества Героев Отечества 
Пильнинский кра-Пильнинский кра-
еведческий му-еведческий му-
зей открыл для зей открыл для 
себя и всех жите-себя и всех жите-
лей Пильнинского лей Пильнинского 
района еще одно-района еще одно-
го земляка Героя го земляка Героя 
Советского Союза - Советского Союза - 
уроженца с. Исаково уроженца с. Исаково 
(до 1984 года на-(до 1984 года на-
селенного пункта селенного пункта 
Деяновского сель-Деяновского сель-
совета) совета) ШЕРОНОВА ШЕРОНОВА 
ЛЕОНИДА ЛЕОНИДА 
ВАСИЛЬЕВИЧА ВАСИЛЬЕВИЧА 
(1916-1995 гг.).(1916-1995 гг.).
Золотую звезду Золотую звезду 
Героя он получил еще Героя он получил еще 
в советско-финскую в советско-финскую 
войну 1940 г. Более войну 1940 г. Более 
подробная информа-подробная информа-
ция собирается.ция собирается.

Накануне новогоднего празд-Накануне новогоднего празд-
ника случилось радостное ника случилось радостное 
событие в жизни Александра событие в жизни Александра 
Моторина и Айгуль Ганиевой, Моторина и Айгуль Ганиевой, 
им, как детям сиротам, были им, как детям сиротам, были 
вручены ключи от квартир в вручены ключи от квартир в 
новом благоустроенном доме новом благоустроенном доме 
по ул. Шалаева. по ул. Шалаева. 

Право перерезать ленточку, Право перерезать ленточку, 
под аплодисменты всех присут-под аплодисменты всех присут-
ствующих, было предоставлено ствующих, было предоставлено 
новоселам, после чего они при-новоселам, после чего они при-
гласили всех в гости. Сразу же гласили всех в гости. Сразу же 
бросилось в глаза то, что квар-бросилось в глаза то, что квар-
тиры сданы под ключ – заходи и тиры сданы под ключ – заходи и 
живи. Здесь уже установлена вся живи. Здесь уже установлена вся 
сантехника, раковины, газовая сантехника, раковины, газовая 
плита и обогревательный котел, плита и обогревательный котел, 
подающий также и горячую воду, подающий также и горячую воду, 
а все комнаты отделаны совре-а все комнаты отделаны совре-
менными строительными матери-менными строительными матери-
алами. Хоть квартира и считается алами. Хоть квартира и считается 
однокомнатной, но площадь ее однокомнатной, но площадь ее 
достаточно большая, и есть еще  достаточно большая, и есть еще  
немаленький земельный участок, немаленький земельный участок, 
где они смогут при желании по-где они смогут при желании по-
строить различные надворные строить различные надворные 
постройки, выращивать овощи и постройки, выращивать овощи и 
фрукты, а может, даже и расши-фрукты, а может, даже и расши-
рить свою жилплощадь.рить свою жилплощадь.

Поздравляя ребят с этим заме-Поздравляя ребят с этим заме-
чательным событием, глава адми-чательным событием, глава адми-
нистрации района С.А. Бочканов, 

выразил надежду, что они уже в выразил надежду, что они уже в 
ближайшее время переселятся в ближайшее время переселятся в 
новые квартиры, найдут свое сча-новые квартиры, найдут свое сча-
стье, обретут семьи, будут рас-стье, обретут семьи, будут рас-
тить детей и работать на благо тить детей и работать на благо 
района. Само же строительство района. Само же строительство 
стало возможным благодаря фи-стало возможным благодаря фи-
нансовой поддержке федерации нансовой поддержке федерации 
и и Правительства нашей области. Правительства нашей области. 
За последние три года по про-За последние три года по про-
грамме обеспечения жильем де-грамме обеспечения жильем де-
тей сирот в нашем районе жилье тей сирот в нашем районе жилье 
получили 12 человек. Только в получили 12 человек. Только в 
этом году таких новоселов стало этом году таких новоселов стало 
шестеро, хотя квот на 2013 бы-шестеро, хотя квот на 2013 бы-
ло только пять. Всего же сегодня ло только пять. Всего же сегодня 
состоитсостоит на учете 37 детей сирот,  на учете 37 детей сирот, 
возраст которых достиг 14 лет и возраст которых достиг 14 лет и 
старше, обеспечить всех жильем старше, обеспечить всех жильем 

сразу возможности нет, но адми-сразу возможности нет, но адми-
нистрация района старается эту нистрация района старается эту 
очередь сократить и ежегодно очередь сократить и ежегодно 
принимает участие в реализации принимает участие в реализации 
областной программы. Сергей областной программы. Сергей 
Алексеевич также пообещал, что Алексеевич также пообещал, что 
это новоселье не последнее и в это новоселье не последнее и в 
следующем году добрая традиция следующем году добрая традиция 
будет продолжена.будет продолжена.

Александр и Айгуль воспитыва-Александр и Айгуль воспитыва-
лись в Курмышском детском доме. лись в Курмышском детском доме. 
Александр после выпуска пошел Александр после выпуска пошел 
работать механизатором в СПК работать механизатором в СПК 
«Курмышский», а Айгуль сейчас «Курмышский», а Айгуль сейчас 
работает в Краснооктябрьском работает в Краснооктябрьском 
районе и живет у сестры. Теперь районе и живет у сестры. Теперь 
у них есть возможность начать у них есть возможность начать 
жизнь самостоятельно, ведь жи-жизнь самостоятельно, ведь жи-
лье у них теперь есть.лье у них теперь есть.

Немало напутственных слов Немало напутственных слов 

в адрес новоселов было сказа-в адрес новоселов было сказа-
но заместителем главы админи-но заместителем главы админи-
страции района В.И. Исаевым, страции района В.И. Исаевым, 
начальником Управления обра-начальником Управления обра-
зования, молодежной политики и зования, молодежной политики и 
спорта А.А. Клинцевой и дирек-спорта А.А. Клинцевой и дирек-
тором подрядной строительной тором подрядной строительной 
организации ООО «Мелиоратор» организации ООО «Мелиоратор» 
А.А. Мамаевым. Они отметили, А.А. Мамаевым. Они отметили, 
что уходящий год заканчивается что уходящий год заканчивается 
таким замечательным событием таким замечательным событием 
в их жизни – новосельем, и пусть в их жизни – новосельем, и пусть 
в году наступающем радостных и в году наступающем радостных и 
замечательных событий будет как замечательных событий будет как 
можно больше.можно больше.

Е. КОВАЛЕВА.Е. КОВАЛЕВА.

На снимке: новоселы получили На снимке: новоселы получили 
ключи от собственных квартир.ключи от собственных квартир.

Фото автора.Фото автора.

БЮДЖЕТ РАЙОНА 
НА 2014 ГОД УТВЕРЖДЕННА 2014 ГОД УТВЕРЖДЕН
На состоявшемся 6 декабря заседании Земского На состоявшемся 6 декабря заседании Земского 

собрания депутаты рассмотрели один из глав-собрания депутаты рассмотрели один из глав-
ных  вопросов – бюджет района на 2014 год. ных  вопросов – бюджет района на 2014 год. 
Предварительно он обсуждался на всех комиссиях, Предварительно он обсуждался на всех комиссиях, 
поэтому на обсуждение уже в Земском собрании поэтому на обсуждение уже в Земском собрании 
был вынесен бюджет с замечаниями, высказанны-был вынесен бюджет с замечаниями, высказанны-
ми депутатами на комиссиях,  и был принят сразу. ми депутатами на комиссиях,  и был принят сразу. 
Утверждены основные характеристики  бюджета Утверждены основные характеристики  бюджета 
района на 2014 год: общий объем доходов в сум-района на 2014 год: общий объем доходов в сум-
ме 582030,7 тыс. руб,  общий объем расходов – ме 582030,7 тыс. руб,  общий объем расходов – 
584256,3 тыс. руб, с дефицитом в 2225,6 тыс. руб.584256,3 тыс. руб, с дефицитом в 2225,6 тыс. руб.

Еще один вопрос по бюджету, но уже по внесению Еще один вопрос по бюджету, но уже по внесению 
изменений в бюджет текущего года  был рассмо-изменений в бюджет текущего года  был рассмо-
трен депутатами. трен депутатами. 

Утверждены прогнозный план приватизации му-Утверждены прогнозный план приватизации му-
ниципального имущества района, порядок назначе-ниципального имущества района, порядок назначе-
ния, выплаты пенсий отдельным категориям граж-ния, выплаты пенсий отдельным категориям граж-
дан, положение и состав комиссии по назначению дан, положение и состав комиссии по назначению 
пенсий за выслугу лет. пенсий за выслугу лет. 

На Земском собрании сформировали состав На Земском собрании сформировали состав 
и утвердили Положение о контрольно-счетной и утвердили Положение о контрольно-счетной 
комиссии.комиссии.

Рассмотрели и другие вопросы.Рассмотрели и другие вопросы.

ХОРОШЕЕ СОБЫТИЕ

Й

НА ЗЕМСКОМ СОБРАНИИ

10-й Герой СССР в районе10-й Герой СССР в районе

Замечательный подарокЗамечательный подарок
к Новому годук Новому году

Район занял второе место Район занял второе место 
по благоустройствупо благоустройству

Подведены итоги областного смотра-конкурса Подведены итоги областного смотра-конкурса 
в сфере  благоустройства и дорожной деятель-в сфере  благоустройства и дорожной деятель-
ности среди районов Нижегородской области. ности среди районов Нижегородской области. 
Пильнинский район занял второе место в тре-Пильнинский район занял второе место в тре-
тьей группе.тьей группе.
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НОВЫЙ ГОД НА ПОРОГЕНОВЫЙ ГОД НА ПОРОГЕ

ИДЕТ ДЕКАДА ИНВАЛИДОВИДЕТ ДЕКАДА ИНВАЛИДОВ

Большие перспективы 
нижегородского туризманижегородского туризма  
Губернатор Валерий Шанцев поставил 

задачу утроения потока туристов 
в наш регион к 2020 году

Во всем мире туристы являются желанными гостя-
ми, поскольку их расходы на отдых превращаются 
в доходы местных бюджетов. Нет никаких сомнений 
в том, что районы и города Нижегородской области 
имеют огромный туристический потенциал. Нам есть, 
что показать - это памятники истории и культуры, 
нетронутая природа – наши леса, реки и озера, где 
имеются идеальные условия для охоты и рыбалки. 
Неплохой пример эффективного развития туристиче-
ской отрасли сегодня демонстрирует Воскресен ский 
район, где формируется первый в регионе историче-
ский и природный парк «Воскресенское Поветлужье». 
Проект получил высокую оценку губернатора, этот 
опыт планируется тиражировать по всей области. К 
2020 году поток туристов в регион должен утроиться.

В настоящее время число гостей, посещающих Ни-
жегородскую область, превышает 650 тысяч человек 
в год. По данным статистики туристической отрасли, 
Нижний Новгород в 2013 году вошел в число горо-
дов России, наиболее привлекательных для поездок 
с детьми. Однако не только областной центр может 
похвастать памятниками истории, культуры и приро-
ды. В любом городе, районе и округе нашей области 
можно найти памятные места и объекты, которые за-
интересуют массового туриста.

- С удовольствием ездим по области. Прошлым ле-
том сплавлялись на байдарках по Керженцу, следую-
щим - планируем поехать на Ветлугу, - рассказывают 
члены семьи Кузнецовых из Дзержинска. – Стараемся 
быть ближе к природе: и детям радость, и нам отдых 
от рабочих будней!  

- В нашем регионе обязательно нужно развивать 
экологический и сельский туризм! – считает нижего-
родец Юрий Керенцев. – Думаю, иностранцам будет 
интересно посмотреть на русскую деревню, поохо-
титься, порыбачить.

Озеро Светлояр знает, пожалуй, каждый. Но еще 
несколько лет тому назад Воскресенский район по-
сещали лишь единичные туристы. Ситуация резко 
изменилась после того как областным правитель-
ством были приняты серьезные решения по развитию 
инфраструктуры туризма в районе. Сегодня поток 
гостей достигает двенадцати тысяч человек в год. 
Подтянулся и бизнес: строятся небольшие частные 
гостиницы, создаются рабочие места.

- Люди приезжают издалека. Вот, две недели го-
стили туристы из Петербурга. Остались довольны, - 
рассказали сотрудники одной из местных  гостиниц. 
– Некоторые едут специально за нашим колоритом. 
Даже питаться предпочитают у местных жителей - пи-
рогами и кашей из русской печи.

В селе Владимирское, на окраине которого рас-
положено озеро Светлояр, сегодня создается музей-
заповедник «Град Китеж», который станет составной 
частью уникального природного и культурного парка 
«Воскресенское Поветлужье». По областной целе-
вой программе развития социальной и инженерной 
инфраструктуры финансируется строительство во 
Владимирском единственного в нашей области Опти-
ческого театра.

- В настоящее время на объекте идут отделочные 
работы, - рассказал глава Воскресенского района 
Вадим Привалов. – Оптический театр будет оснащен 
уникальным нестандартным оборудованием, в ком-
плект которого входят более сотни проекторов, на-
правляющих целостный световой поток сразу на пять 
экранов. Зрители смогут наслаждаться управляемой 
динамической графикой и светоживописью в режиме 
реального времени.

На днях Воскресенский район посетил губернатор 
Валерий Шанцев, который поставил задачу завершить 
все работы в Оптическом театре в 2014 году. Отдель-
но губернатор отметил роль частной инициативы в 
создании и развитии туристической инфраструкту-
ры района. Пример эффективной работы продемон-
стрировал племенной завод «Серая лошадь» в селе 
Троицком, где успешно развивается экологический и 
познавательный туризм. Начиналось там всё с разве-
дения знаменитых орловских рысаков, которых в хо-
зяйстве насчитывается уже тридцать голов, а общее 
поголовье лошадей переваливает за девяносто. К ра-
дости туристов, хозяева организуют конные прогулки, 
а также сплавы по рекам, катание на катерах.

- В 2012 году у нас отдохнули четыре тысячи че-
ловек, а за девять месяцев этого года - уже три ты-
сячи, - рассказал директор предприятия Александр 
Пирогов. – Жить в деревне лучше, чем в городе! Сами 
выращиваем то, что кушаем, сами себя обустраива-
ем! Для приезжих это, конечно, экзотика, но я свою 
жизнь никогда не променяю на городскую!

Между прочим, в селе Троицком для туристов 
создан еще и фаун-парк «Ноев ковчег», где на особо 
охраняемой лесной территории живут северные и 
пятнистые олени, а также маралы, лоси, куницы. 
Успехи хозяев «Серой лошади» высоко оценил 
губернатор Нижегородской области.

- Подобные базы отдыха пока являются единичным 
примером инициативы энтузиастов, но этот опыт 
требует изучения и тиражирования по всей области! 
- заявил Валерий Шанцев. - Люди сюда едут семьями 
и большими компаниями – из Нижнего Новгорода, 
из Москвы, из других городов. У нас в регионе 
достаточно мест, где можно также развернуть 
туристический бизнес. 

По словам губернатора, поток туристов в 
Нижегородскую область должен к 2020 году возрасти 
в три раза и достичь показателя в два миллиона 
человек в год. Залогом успешного выполнения этой 
задачи являются интерес инвесторов к этому виду 
бизнеса, а также поддержка туристической отрасли,. 
Говорят, настоящее гостеприимство может проявить 
тот, кто по-настоящему любит свой край. Это значит, 
что у нижегородского туризма большие перспективы!

Н. ВАСИЛЬЕВА.

В ОБЛАСТИВ ОБЛАСТИ

Назвать праздником эту дату 
язык как-то не поворачивает-
ся, ведь инвалидность не явля-
ется поводом для радости. Но, 
тем не менее, ежегодно,  уже на 
протяжении более двадцати лет 
3 декабря отмечается Междуна-
родный день инвалидов. 

Изначально он был обозначен с 
целью повышения информирован-
ности населения о проблемах людей 
с ограниченными возможностями и 
о том, что им должны быть предо-
ставлены равные права с остальны-
ми членами общества. Так было и в 
нашем районе, на такие встречи по-
стоянно приглашались представите-
ли различных служб, вопросы к кото-
рым возникали у инвалидов. С года-
ми надобность в этом отпала, так как 
этой категории людей сегодня боль-
шое внимание уделяется со стороны 
администрации, социальной защи-
ты, активно работает районное об-
щество инвалидов, и возникающие 
вопросы решаются в рабочем по-
рядке, а нововведения сразу же до-
водятся до тех, кому они предназна-
чены. Поэтому этот день, а в нашем 
районе целая декада посвящается 
тому, чтобы устроить людям с огра-
ниченными возможностями празд-
ник. И для этого планируются не 
только массовые мероприятия, но и 
посещения на дому тех, кто не име-
ет возможности прийти на праздник. 

Именно с такого большого меро-
приятия, которое проходило 3 де-
кабря в кафе «Светлые зори», и 
началась в нашем районе декада 
инвалидов.

Представители со всего района 
были приглашены на это мероприя-

тие,  для них была подготовлена му-
зыкально-развлекательная програм-
ма. Не обошлось и без добрых, те-
плых слов, которые были сказаны 
в адрес этих мужественных, силь-
ных духом людей. А прозвучали они 
от главы администрации района 
С.А. Бочканова, председателя 
районного общества инвалидов 
Ю.А. Семенова и начальника Управ-
ления социальной защиты населе-
ния Л.А. Молодцовой. И это правда, 
не восхищаться этими людьми про-
сто нельзя. Невзирая на свои бо-
лячки, трудности, которых у них не-
мало, они продолжают вести актив-
ный образ жизни, участвуют в раз-
личных мероприятиях и даже защи-
щают честь нашего района. Их па-
триотизму, силе воли и жизнелюбию 
можно только позавидовать, и в этот 
день не отметить этих людей просто 
было нельзя. Футболками с логоти-
пом района и сладкими подарками 
были награждены члены спортив-
ной команды «Пингвины», которые 
отлично представили наш район на 
межрайонной спартакиаде инвали-
дов. Памятными подарками были на-
граждены участники соревнований 
по зимней и летней рыбалке, кото-
рые также вывели наш район на пер-
вое место. Немало среди этих людей 
и мастеров с золотыми руками, кото-
рые посвящают свою жизнь творче-
ству. Из работ некоторых была в этот 
день организована целая выстав-
ка, а ее участники Л.А. Миронова и 
Г.Г. Иванова из Пильны, Т.Е. Фи-
люшина и Н.И. Аникина из М. Май-
дана, А.П. Потапова из с. Деянова и 
А.Н. Назаров из с. Курмыш были от-
мечены призами. Не только в руко-
делии, но и в творчестве сильны эти 
люди – замечательно читали сти-
хи В.И. Кузнецова и Е.Ю. Гибали-

на, сразу же поднял всем настрое-
ние игрой на гармони В.М. Буфатин 
из Тенекаева, а недавно образовав-
шаяся вокальная группа «Родные 
просторы» порадовала всех своим 
выступлением. 

Отрадно, что эти люди стремят-
ся шагать в ногу со временем, и к 
этому мероприятию было приуроче-
но вручение дипломов за прохож-
дение курсов обучения пользовате-
лей старшего поколения основам ра-
боты с компьютером и интернетом. 
Успешно освоили программу «По-
нятный интернет» С.Ш. Шайдулли-
на, В.И. Кузнецова, Г.Г. Иванова и 
Г.Г. Загнетина.

Немалую помощь в проведе-
нии различных мероприятий и 
организации поездок оказыва-
ют обществу инвалидов спонсо-
ры. Огромные слова благодарно-
сти были высказаны в этот день 
М.Н. Вечкаеву, В.И. Наумову, 
С.А. Кесову, а присутствующей на 
мероприятии генеральному дирек-
тору ООО «Импульс» Т.Н. Ханяви-
ной было вручено Благодарственное 
письмо от администрации района.

Не остались в этот день без вни-
мания и матери, воспитывающие де-
тей инвалидов, им тоже были вруче-
ны подарки. Но самым большим по-
дарком и для всех присутствующих 
стали выступления артистов РКДЦ, 
своими задорными песнями они за-
жгли зрителей так, что те с большим 
удовольствием стали им подпевать и 
даже пустились в пляс. Хорошее на-
строение и заряд энергии в этот день 
получили все участники праздника.

Е. КОВАЛЕВА.

На снимке: спортивная команда 
«Пингвины».

Фото Д. Денисовой.

Новый год – долгожданный и 
любимый всеми праздник. А са-
мый новогодний символ – это 
пушистая нарядная елка, сво-
им видом и запахом создаю-
щая удивительно праздничное 
настроение. Именно на ее до-
лю вот уже несколько столетий 
«выпадает честь» украшать но-
вогодние торжества. 

Но, как и у всего на свете, у кра-
сивой традиции праздновать Новый 
год с елочкой есть своя цена – сру-
бленные живые деревья. Хорошо, 
если эти елочки специально для 
этого выращены в лесоводческих 
хозяйствах. А если нет? Огромное 
количество елей вырубается для то-
го, чтобы всего несколько дней ра-
довать нас, а затем месяцы «укра-
шать» мусорные свалки. Если каж-
дая российская семья  захочет по-
ставить в своем доме живую елку 
на Новый год, страшно представить, 
скольким деревьям предстоит быть 
уничтоженными, чтобы удовлетво-
рить эту потребность.

К сожалению, большинству лю-
дей лес до сих пор представляется 
неисчерпаемым ресурсом. Имен-
но из-за этого предубеждения про-
должают уничтожаться ели в лесах 
и, что еще трагичнее, случаются 
браконьерские рубки  на особо ох-
раняемых природных территориях.
    Хвойные леса в условиях нашего 
климата  весьма уязвимы. А между 
тем для экологии (особенно крупных 
городов)  важна роль именно таких 
лесов. В зимнее время хвойные по-
роды деревьев являются важней-
шим источником кислорода, пото-
му что все другие растения сбра-
сывают листья. Эти деревья вы-
деляют в атмосферу фитонциды – 
биологически активные вещества, 
которые убивают вредных микро-
бов.  К тому же для множества жи-
вотных хвойный лес – это дом, ко-
торого они могут лишиться при от-
сутствии благоприятных перемен.
   На территории Пильнинского рай-
она находятся крупные лесные мас-
сивы, среди них немало хвойных.  
Сейчас многое делается для того, 
чтобы сохранить  численность елей. 

Пильнинская средняя школа №2 

им. А. С. Пушкина также не остает-
ся в стороне. В сентябре 2013 года 
в рамках года Охраны окружающей 
среды совместными усилиями уча-
щихся и педагогического коллекти-
ва школы была заложена хвойная 
поляна на прилегающей к школе 
территории. Была произведена по-
садка 120 саженцев пихты. 

Существует много способов 
встретить Новый год и без живого 
дерева. Хороший вариант - купить 
искусственную ель, или ель в горш-
ке, которую можно впоследствии 
высадить. Можно также сделать но-
вогоднюю композицию из лапника 
или нарядить живую елку во дворе. 
Но, к сожалению, не все понимают 
необходимость поступать именно 
так.

Важно, чтобы в канун Нового года 
наряду с праздничным настроением 
к каждому пришли понимание своей 
ответственности перед живым де-
ревом и желание сделать что-то для 
его сохранения. Детское объедине-
ние «РОСТ»  приглашает всех, кто 
неравнодушен к судьбе живых ело-
чек, принять участие в экологиче-
ской акции «Сохраним живые ели!», 
и таким образом помочь природе.

Детское объединение «РОСТ»,  
МОУ Пильнинская СОШ №2

 им. А. С. Пушкина.

Сохраним живые елиСохраним живые ели

Грусти и унынию Грусти и унынию 
места не быломеста не было
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Фестиваль-конкурс «Мы – православные ниже-
городцы» является одним из самых значимых  
культурных событий Нижегородской епархии. 
Для каждого участника фестиваль – это не 
только возможность заявить о себе с творче-
ской стороны, но и непосредственное при-
общение к духовным традициям православной 
культуры.

 В этот раз зональный тур фестиваля проходил в 
г. Сергаче. Наш район представляли учащиеся Дет-
ской школы искусств Кабаева Дарья и Князева Алё-
на в номинации «сольное пение» (на снимке). 

Хочется отметить, что среди участников-конкур-
сантов в этой номинации наши девочки были един-
ственными представительницами академического 
вокала, что было отмечено членами жюри, т.к. в на-
стоящее время доминирует эстрадное и народное 
вокальное творчество.

Тематика была рождественская. В исполнении 

Дарьи Кабаевой прозвучали произведения «Рожде-
ство Христово» и «Под Рождество». Алёна Князева 
исполнила «Небесную скрипку» и «Рождественскую 
песенку» (рук. Саядян С.Н., концертмейстер Мамае-
ва Л.П.).

Конечно, было исполнительское волнение, т.к. ау-
дитория была большая, жюри состояло из 6 человек. 
Присутствовала и представитель отдела культуры 
епархии г. Нижний Новгород. Наши участницы оста-
вили хорошее впечатление у зрителей. Даша и Алё-
на получили дипломы участника и лауреата III степе-
ни соответственно.

Хочется пожелать им дальнейших творческих 
успехов и, чтобы наш район, не бедный на талан-
ты, дарил зрителю больше творчества в таких ви-
дах искусства, как хореография, инструментальная 
музыка, хоровое пение, вокальный и фольклорный 
ансамбль, художественное слово, что и было пред-
ставлено на конкурсе другими районами.

С. САЯДЯН
  и Л. МАМАЕВА,

 преподаватели ДШИ. 

НАШИ ТАЛАНТЫНАШИ ТАЛАНТЫ

РАДОСТЬ К РОЖДЕСТВУРАДОСТЬ К РОЖДЕСТВУ

В Нижнем Новгороде не 
так давно завершился 
судебный процесс, одним 
из участников которого 
являлась организация 
«Фауна-НН», занимавшая-
ся отловом, стерилизацией 
и содержанием бездомных 
животных в городе. По ито-
гам суда контракт муници-
палитета с этой организа-
цией был расторгнут. 

С 1 января будущего года 
полномочия по регулированию 
численности безнадзорных жи-
вотных законодательно пере-
даны в муниципалитеты. Что 
изменится в результате этого? 
Станет ли от этого меньше без-
домных собак? На городском 
форуме происходят настоящие 
диспуты, где посетители пыта-
ются правильно поставить за-
пятую в выражении «казнить 
нельзя помиловать»: одни об-
мениваются способами умерщ-
вления бездомных собак, дру-
гие взывают к милосердию.

Из-за отсутствия единого 
федерального законодатель-
ства в нашей стране сложи-
лась парадоксальная ситуация: 
проблема с безнадзорными 
животными есть, а взяться за 
нее некому. В каждом регио-
не ищут свои подходы, но, к 
сожалению, далеко не всегда 
они оказываются гуманными. В 
сложившейся ситуации «край-
ними» остаются муниципаль-
ные органы власти: кто-то идет 
к ним с жалобами на собачьи 
стаи, которых боятся жители 
целых микрорайонов, а кто-то 
жалуется на то, что собак «рас-
стреливают» средь бела дня на 

глазах у взрослых и детей. Поч-
ти в каждом районе Нижего-
родской области уже несколько 
лет муниципальные власти за-
ключают контракт с организа-
циями, которые занимаются от-
ловом бродячих животных, их 
содержанием и стерилизаци-
ей. По факту оказывается, что 
большинство братьев наших 
меньших после проведенных 
процедур попросту отправля-
ются «на тот свет». 

Неравнодушные граждане, 

видя, что проблема не реша-
ется, подчас берут инициативу 
в свои руки. «Для того чтобы 
организовать приют для бродя-
чих собак, не требуется много 
денег. Мы у себя в Арзамасе 
добились, чтобы местная адми-
нистрация выделила нам поме-
щение, где мы уже самостоя-
тельно организовали вольеры, 
питание для собак. С едой для 
питомцев нам помогают дет-
ские садики: отдают остатки. 
Люди вообще всячески помо-
гают – кто чем может», – рас-
сказывает Людмила Филиле-
ева, организатор приюта для 
животных в городе Арзамасе.

Этот приют – единственный 
в своем роде в Нижегород-
ской области, он организован 
и функционирует полностью 
за счет волонтерской инициа-
тивы. Добровольцы ловят жи-
вотных на улице, ухаживают 
за ними, лечат по возможно-
сти, ищут им новых хозяев. По 
словам Людмилы Филилеевой, 
единственная помощь, в кото-
рой они нуждаются, это ремонт 
крыши в их самобытном прию-
те и небольшая зарплата двум 
сотрудникам.

По словам депутата Законо-

дательного собрания Нижего-
родской области Сергея Зуден-
кова, проблему с бездомными 
животными необходимо ре-
шать на государственном уров-
не, но при этом ни в коем слу-
чае нельзя допустить подавле-
ния волонтерской инициативы. 
«Сейчас у нас в области есть 
неравнодушные люди, которые 
занимаются решением этой 
проблемы совершенно безвоз-
мездно. Считаю, что их просто 
нужно поддержать – помочь 
с помещениями для приютов, 
выделить небольшие средства 
на содержание штата», - отме-
тил Сергей Зуденков.

В том, что приюты необхо-
димы, сомневаться не прихо-
дится: животные нуждаются в 
поддержке в тот период, когда 
они поправляются после опе-
рации или ждут своего нового 
хозяина. Но это не единствен-
ная мера. По словам Сергея 
Зуденкова, необходимо бо-
роться, прежде всего, с при-
чиной проблемы, а не с ее 
последствиями. Депутат счи-
тает, что хозяевам нужно обя-
зательно стерилизовать своих 
домашних питомцев, если они 
не собираются разводить по-
томство. Если же собирают-
ся – платить налоги, как это 
делают все предприниматели. 
Еще одна мера – обязательная 
регистрация животных. Чип, 
клеймо – неважно, какой имен-
но способ выбрать – главное, 
чтобы каждое животное можно 
было идентифицировать и вы-
числить, кому оно принадлежит 
или принадлежало.

По большому счету, увели-
чение популяции бездомных 
животных – в 90% случаев ви-
на человека: бродячие собаки 
– это выброшенные домашние 
животные или их потомки. По 
сути, все мы пожинаем плоды 
своей же безответственности. 
Оказавшийся ненужным коте-
нок или щенок – это кажется 
таким пустяком, никто и не за-
думывается, что когда-то жи-
вотное вырастет и принесет 
потомство. По всему видно, что 
надеяться и дальше на челове-
ческую совесть в данной ситу-
ации больше нельзя, необходи-
мо применять более действен-
ные меры – налоги и штрафы.

Наталия ЗУДОВА

Оплата коммунальных услуг
на общедомовые нужды

В соответствии со 
статьей 157 Жилищного 
кодекса Российской 
Федерации Прави-
тельством Российской 
Федерации Постановле-
нием от 06.05.2011
№ 354 утверждены Пра-
вила предоставления 
коммунальных услуг 
собственникам и поль-
зователям помещений в 
многоквартирных домах 
и жилых домах.

Указанные Правила (в ре-
дакции постановлений Пра-
вительства РФ от 04.05.2012 
№ 442 и от 27.08.2012 
№ 857) вступили в силу 
с 1 сентября 2012 года.

На основании пункта 40 
Правил потребитель комму-
нальных услуг в многоквар-
тирном доме вне зависимо-
сти от выбранного способа 
управления этим домом в 
составе платы за комму-
нальные услуги отдельно 
вносит плату за коммуналь-
ные услуги, предоставлен-
ные потребителю в жилом 
или нежилом помещении, 
и плату за коммунальные 
услуги, потребляемые в 
процессе использования 
общего имущества в много-
квартирном доме (далее 
- коммунальные услуги, 
предоставленные на обще-
домовые нужды).

Объем коммунальной ус-
луги, предоставленной за 
расчетный период на обще-
домовые нужды, рассчиты-
вается и распределяется 
между потребителями про-
порционально размеру об-
щей площади принадлежа-
щего каждому потребителю 
(находящегося в его пользо-
вании) жилого или нежило-
го помещения в многоквар-
тирном доме в соответствии 
с установленной Правилами 
формулой.

Согласно пункту 31 Пра-
вил юридическое лица или 
индивидуальный предпри-
ниматель, предоставляю-
щие потребителю комму-
нальные услуги, обязаны 
предоставлять любому по-
требителю в течение трех 
рабочих дней со дня полу-
чения от него заявления 
письменную информацию 
за запрашиваемые потре-
бителем расчетные перио-
ды о помесячных объемах 

(количестве) потребленных 
коммунальных ресурсов по 
показаниям коллективных 
(общедомовых) приборов 
учета (при их наличии), о 
суммарном объеме (количе-
стве) соответствующих ком-
мунальных ресурсов, потре-
бленных в жилых и нежилых 
помещениях в многоквар-
тирном доме, об объемах 
(количестве) коммунальных 
ресурсов, рассчитанных с 
применением нормативов 
потребления коммунальных 
услуг, об объемах (количе-
стве) коммунальных ресур-
сов, предоставленных на 
общедомовые нужды.

Правила содержат мно-
жество иных нормативных 
положений, регулирующих 
отношения в сфере предо-
ставления коммунальных 
услуг.

В настоящее время в со-
ответствии со статьей 20 
Жилищного кодекса Рос-
сийской Федерации госу-
дарственный жилищный 
надзор, в том числе и надзор 
за соблюдением порядка 
предоставления коммуналь-
ных услуг, в Нижегородской 
области осуществляет Госу-
дарственная жилищная ин-
спекция по Нижегородской 
области. К компетенции 
данного контролирующего 
органа отнесено рассмотре-
ние обращений граждан по 
указанным вопросам.

На основании Закона 
Российской Федерации 
от 07.02.1992 «О защите 
прав потребителей» жало-
бы граждан на нарушение 
их прав при предоставле-
нии коммунальных услуг 
рассматриваются также в 
Управлении Федеральной 
службы по надзору в сфере 
защиты прав потребителей 
и благополучия человека 
по Нижегородской области 
и  территориальных отделах 
Управления.

Указанным Законом 
Российской Федерации 
предусмотрена возмож-
ность судебной защиты 
прав граждан - потребите-
лей коммунальных услуг 
в порядке гражданского 
судопроизводства.

Кроме этого, жалобы на 
нарушения прав граждан 
в жилищно-коммунальной 
сфере рассматриваются в 
прокуратуре.

С. ДЕНИСОВА,
 прокурор района.
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